

7. Aguado

LIBERACION

PERIODICO ANARQUISTA Y DE PROPAGANDA SINDICALISTA

-(VENTA)-

Redacción y Administración

-(SUSCRIPCION)-

España: Paquete de 30 ejemplares. . 1'00 pts.
Extranjero: » de 30 » . 1'25 »
LIQUIDACION MENSUAL

POLIT, 4-ELCHE

España: Trimestre 0'40 pts.
Extranjero: » 0'60 »
PAGO ADELANTADO

APARECE
Quincenalmente

¡Oh, el parlamentarismo!

Los ferroviarios volvieron al trabajo confiados en las promesas hechas por el Gobierno, según el Comité Central de «La Unión Ferroviaria», de que este se comprometía a presentar una ley a las Cortes estableciendo en ella las siguientes mejoras para el personal ferroviario:

- 1.^a Aumento en los sueldos mejorando principalmente los inferiores.
- 2.^a Inamovilidad del personal ferroviario.
- 3.^a Reglamentación de la jornada, disminuyendo su duración.
- 4.^a Creación de Montepíos donde no existan y mejoras en los existentes.
- 5.^a Supresión del impuesto de utilidades en los pequeños sueldos.

Las Cortes ya están abiertas. La ley presentada es una de las tantas medidas de defensividad para futuros movimientos. De lo prometido no hay nada.

El Gobierno, con la nueva ley, pretende extirpar las huelgas que más adelante los obreros del carril pretendan declarar a las compañías. Delirio pretender ponerle puertas al campo! El Comité de «Unión Ferroviaria» también pretende en un próximo Congreso castigar severamente a la Sección Catalana por el poco respeto que ha tenido con dicho Comité y por haber puesto en peligro lo que servirá a ciertos individuos para poder encaramarse donde ya está el viejo maestro.

Pero he aquí que les vino de perillas el señor Amado que según ellos se presentó a mediar en la lucha (si no es que lo buscaron) para poner en práctica aquello de... O EL COMITÉ LO ORDENE, para poder salir

del atolladero en que les habían metido los recientes organizados ferroviarios.

¡Qué de canguelos les hicieron pasar a los Barrios y Cordoncillos sus desobedientes ferroviarios, y todo por no perder la sopa que les proporciona dicha organización! ¡Pues son tan desinteresados!

En concreto; el Gobierno no había prometido nada; así se desprende de lo dicho en las recientes sesiones del charlamente; que el Comité de Unión ferroviaria todo lo que ha hecho ha sido para defender las 3000 pesetas y proporcionarse algún acta de diputado con la representación de dicha institución; que la Unión Ferroviaria por no estar ducha en las luchas societarias, por su reciente organización, se ha dejado engañar por los gobiernos actuales y por los aspirantes a serlo en lo futuro.

¡Qué de lecciones han dado a la clase trabajadora unos y otros! ¿Servirán para lo futuro? Ya el tiempo lo dirá.

Los habitantes del sol

Carta abierta para mi hermano de leche Salvador Palacios.

No te creas, hermano Salvador, que al encabezar este escrito con el presente epígrafe, es que voy a ocuparme de esos tipos que con tan ridículas costumbres y largas coletas habitan por la China, no; los chinos a que yo hago mención, son a tí, y a los que contigo militan en el mal llamado partido socialista obrero. Y, al trataros de chinos, es porque a los de esta raza se les engaña muy fácilmente, según el dicho aquel que dice: «te han engañado como a un chino». Así te has engañado tú mismo creyéndote hecho un personaje alumbrado dentro del partido socialista que tan positivos

triumfos va alcanzando en esta localidad. Pero, en fin, dejémonos de metáforas y vamos al objeto de la presente epístola y a ver si ya que los míos no han conseguido remontarse a la altura del hombre por haber tratado de darte algunas explicaciones manuales, consigo yo por medio de la leche que nos une y algo de la musa que tú me has traspasado, el contestarte a tu chinesco artículo que con el título de «Los habitantes de la luna», has publicado en el periódico socialista «Justicia Social».

No hace falta que me ocupe en las presentes líneas del fracaso que por parte tuya y de los tuyos sufrieron las cerilleras, puesto que en el número último de este periódico ya lo expuse con bastante claridad y que «a lo dicho me atengo y ratifico, y lo dicho es la verdad». Por lo tanto huelga el repetirlo, y vamos a la tesis, digo a la tesis de tu celeste artículo. Respecto a lo que en tu primer párrafo dices que los «anarco sindicalistas» somos exóticos y estrafalarios, me has hecho reír la mar y sus barcos. Con decirte que he tenido que consultar el diccionario para saber el significado de la palabra «exótico» y una vez enterado de lo que quiere decir he pensado en lo de exóticos. Y si he de serte franco, no hay quien se crea peregrino en lo que uno cree que pueda ser realidad. Pero en lo de «estrafalario»... ¡No puede pasar! Es un adjetivo que es vuestro y por lo tanto no lo podéis ceder a nadie. Porque mira tú, que siendo tú el más estrafalario de todos los socialistas, tanto en ideas como en la ética y en la plasticidad y demás costumbres que puedan adornar a hombres de tu remonta, (guac) a pensadores de tu estirpe (miau) que llamen estrafalarios a obreros que su arma es la verdad con todas sus consecuencias; y que con lo único que podemos ver nuestra retribución por la lucha franca y directa es vuestra más asquerosa traición por un lado; y la cárcel por el otro

lado ¡Vamos, hombre! No en balde te han tomado unos y otros por una jeringa inservible y por lo tanto, no te llares hombre libre, porque no tienes derecho. Porque padeces y has padecido siempre de delirios de grandeza y los tuyos aprovechando tu enfermedad y extravagancia te van poniendo sobre poco más o menos en la misma altura que al pobre Parrilla, que Lorité lo haya abrazado.

Y, vamos a lo otro. En lo tocante a que no nos quieren a ningún precio, ni en ninguna parte, no quiero ni necesito contestar a tu aplastante verdad. Yo no sé si lo dirás porque no encontramos quien nos alquile un local o porque no nos atienden los obreros. Si es por lo primero, será porque la burguesía y autoridades están de común acuerdo y agradecidos del servicio que siempre les prestamos nos dejan en la calle y nos vigilan de paso. Y si es por lo segundo, digo yo si será porque en poco tiempo os hemos desorientado y perturbado a los Tejedores, Maquineros, Selfactineros, Aparejadores, etc. de vuestra cofradía, o es por las muchas planchas que en los mítins y demás reuniones os ha hecho pasar en particular el compañero Catalá? En lo que «lo demás es para nosotros música celestial», no te has engañado. Por lo menos si te referes al concepto que nos formamos de las tácticas y mentalidad de los tuyos, estás en lo cierto. Y en lo del jaleo y confusión que tú dices que movemos en las reuniones, ¿lo dices por aquel mitin de propaganda societaria que vosotros iniciasteis invitando al pueblo en general, no admitiendo ni reconociendo a «La Fabril»? Pues no hicimos más que demostraros que en vez de ser nosotros los muertos como dijo Laliga, fuisteis vosotros, puesto que de no dejarnos tomar parte, impedimos con nuestra materia inerte que predicaran los tuyos. ¿Te parecen pocos los triunfos? En lo tocante a las circunstancias de 1909, el que me-

LIBERACION

nos derecho tiene a decir nada entre los tuyos eres tú y por lo tanto si no das otras explicaciones no te puedo contestar. En lo concerniente a las gestiones que hizo Catalá con las cerilleras, parece mentira que después del fracaso que se llevó el pontífice Laliga y la cerillera del comunicado ful en plena asamblea, tengais el cinismo de querer desvirtuar los hechos, siendo así que lo que dijo la tal cerillera fué una aseveración de las preguntas que Catalá la hizo ante la citada reunión.

¡Te has lucido, hermano! Si toda tu agudeza y dicción que has aprendido en tu ya larga carrera periodística la empleas como en los habitantes de la luna, yo te aconsejo, aunque menor que tú en edad, dignidad y gobierno, que te vayas a escribir al país del sol; que los habitantes de allí son más engañosos que los de la luna.

Sin más por hoy, recibirás... por tus embustes algún disgusto. Cree lo que te dice tu buen hermano de leche,

Rafael Soler

Alcoy 22 Octubre 1912.

DESDE LA CARLOTA

A modo de programa

Compañeros de LIBERACION

Salud y Anarquía.

Al organizarse en el 2.º departamento de La Carlota una «Agrupación Protectora a la Enseñanza Racionalista» no le guía otro objeto que ver de la mejor forma que ha de reunir fondos por todos los medios a su alcance para comprar un pedazo de tierra, el suficiente para en él poder construir un cómodo y espacioso local para Casa-Escuela y Centro Social de esta «Agrupación» con las proporciones suficientes para la educación e instrucción de todos los campesinos y sus hijos. Lo primero que interesa para empezar esta gran empresa es la organización de la «Agrupación» y esta podemos decir que aunque con poco personal está organizada. Lo segundo es que la «Agrupación» reuna fondos para poder empezar a efectuar su objeto y para esto ha iniciado y puesto en práctica una rifa de 5 fanegas de trigo entre los colonos que tienen necesidad de esta obra. Con el producto íntegro de esta rifa comprar la tierra y con el dinero sobrante y el producto de otras rifas que se han de hacer en lo sucesivo hacer el mencionado edificio. Todo esto con la constancia y actividad de los agrupados y el apoyo moral y material del vecindario se puede efectuar fácilmente en poco tiempo.

Después de estos trabajos preliminares cuando esta «Agrupación» tenga su Casa-Escuela se hará poco a poco de mobiliarios y utensilios precisos para el servicio indispensable de la Escuela; llegará el día que la «Agrupación Protectora a la Enseñanza Racionalista» pueda hacerse cargo directamente de la ESCUELA RACIONALISTA y de sus profesores (los que le convengan a la Agrupación) pagándoles a estos el sueldo que haya por conveniente para que de ésta forma, se les dé educación e instrucción gratuita a los obreros e hijos de ambos sexos a condición de que los alumnos adultos y los padres de los niños sean socios de esta «Agrupación» y sean corrientes en el pago de sus cuotas mensuales para que así siempre hayan fondos suficientes para pagar a los profesores y atender a los gastos de Escuelas. Conseguido todo esto habrá facilidad de educación e instrucción para todos.

Con esta nuestra pequeña exposición desarrollada a grandes rasgos creemos haber podido explicar nuestra idea que no es otra mas que ver de la mejor manera que en esta colonia abandonada por el municipio y por el estado en conjunto se tiene en lo que respecta a enseñanza en el mayor abandono por esto de que un pueblo ignorante es más fácil de dominar que un pueblo instruido conocedor de sus derechos y deberes.

Sobre la idea general

de esta «Agrupación»

Que sea agena a todo dogma político y religioso. Que su misión sea solo y exclusivamente protectora a la enseñanza científica y racional; que para esto y para el engrandecimiento del racionalismo esta colectividad haga toda la propaganda por estos contornos; que sus miembros sean como ha empezado, de ambos sexos y edades útiles sin distinción de clases, colores, razas ni nacionalidades pues que tanto en el fondo como en sus formas sea Cosmopolita teniendo a la Humanidad por familia y por Patria al Planeta Tierra.

He aquí la caracterización que nosotros entendemos ha de tener esta «Agrupación.»

Por la Comisión:

La Presidenta

Angeles Montesinos

El Secretario

Manuel Pérez y Pérez

La Carlota y Octubre 1912.

Gran mitin monstruo

El Ateneo Sindicalista de Madrid hace un llamamiento a todos los anarquistas y sindicalistas de España, como igualmente a las comisiones pro-presos y organizaciones,

por exigirle una necesidad a la que no debemos por más tiempo mostrarnos indiferentes ante los atropellos que a diario cometen con honrados obreros, el gobierno y la clase capitalista. No conformes en hacernos víctimas de sus actos salvajes, sepultan en inmundas ergástulas a laboriosos compañeros que sufren injustamente los rigores carcelarios, y cumplen en presidios condenas que les fueron impuestas, para satisfacer la vesania capitalista y gobernante, creyendo supeditarnos por la fuerza, a los caprichos de la hiena llamada capital.

Son varios los periódicos que han emprendido justa campaña manifestando sus sentimientos de humanidad, para despertar del letargo en que yacemos millones de trabajadores que demostramos con estoica indiferencia un injusto olvido de los abnegados compañeros que luchan con valor por el mejoramiento que ansiamos todos los explotados en general.

La prensa rotativa de fines mercantiles y supeditada a la voluntad de capitalistas y gobernantes, puesto que en ella integran, ha contribuido siempre para acrecentar las prisiones de nuestros compañeros. Animados por egoismos políticos y ambiciosos profesionales, procuran la eliminación de compañeros hermanos, y propalan entre la clase obrera tergiversados conceptos de nuestras aspiraciones, con el fin de desorientarlos y hacernos odiosos para la opinión en general; siendo asiduos portavoces del engaño y la mentira que inculcan en el proletariado, para conseguir sus fines políticos.

Como son muchos los grupos y sociedades que no descansan en su campaña, hasta no recabar la libertad de los presos que yacen en ergástulas y presidios, es por lo que el Ateneo Sindicalista de Madrid, encuentra oportuno que todas las fuerzas aunadas, en un día dado, celebremos un mitin monstruo, donde se manifieste que la opinión toda exige pronta reparación de la libertad de todos los compañeros presos. De todos los puntos a escojer, el llamado para la celebración del mitin es Madrid, por ser éste el punto de centralización y donde reside el gobierno, al que le hemos de exigir la reparación de los desaciertos y atropellos por él cometidos. Es más; queremos que a este mitin vengan representaciones de toda España a tomar parte en el mismo: de esta forma pensamos conseguir el fin que perseguimos.

Ahora lo que deseamos es que to-

dos aquellos que simpaticen con nuestros anhelos, se pongan en comunicación con nosotros para poder empezar los trabajos que se necesitan.

Y conste: la misma invitación que hacemos a toda la prensa anarquista y sindicalista, hacemos a la prensa obrera, para de común acuerdo señalar el día que ha de celebrarse.

Compañeros, ánimo y no desmayar que el triunfo será nuestro.

El Ateneo Sindicalista

Dirección: Calle de Zurita, número 18, bajo.—Madrid.

Se desea la reproducción en toda la prensa anarquista y sindicalista.

ECOS DE LAS CARCELES

La inquisición en Figueras

(CONTINUACION)

Allí había hombres de todas las provincias, pero estaban asustados ante tales inquisidores. Sólo se va al *Santiago* de siempre, vendiendo cara su vida por todos los desgraciados. En un momento sembré el desaliento entre los esbirros. Yo había recibido tantos estacazos y palos, que la sangre salía a torrentes de mis grandes heridas. Y ya iba demasiado larga la lucha, cuando por fin llegaron los empleados y ayudantes de servicio con estoques y sables desenvainados y revólveres en mano.

«Entonces me alegré, porque iba a terminar mi calvario. De morir a palos y puñaladas, era preferible morir a tiros, pues así sería más corta la agonía. De cualquier modo, yo estaba dispuesto a morir con honor antes que sucumbir en los tormentos de la «Siberia».

«Con el refuerzo de los nuevos verdugos, armados hasta los dientes, no tuve más remedio que tirarme a un callejón de seis metros de largo por uno ancho, dentro del cual estaba el hueco del retrete. Este era un sitio que no siendo a tiros no podía pasar nadie. Hasta allí me persiguieron; pero así que me vieron parapetado con mi herramienta en la mano, detuviéronse. El ayudante me dijo: Entréguese usted. Yo le contesté: Quite de ahí a los cabos de ronda y me entregará. Muerto tú—replicó él—marcharán los cabos. Pues cogerán mi cadáver en Villamir—argüí yo—, porque el asturiano se entrega muerto nada más.

«El ayudante, en vista de esto, azuzó a los sabuesos. Estos aullaban como lobos hambrientos. Todos iban por mí. Mas no era aquel el patio donde tantos palos daban a los infelices desarmados. Allí estaba *Santiago*, sereno, echando sangre a chorro, pero risueño y defendiendo su vida.

LIBERACION

Anteproyecto de Federación

que presenta a las Sociedades de los puertos españoles la Sociedad de Cargadores del Muelle de Bilbao

A todas las Sociedades obreras de los puertos de España: cargadores, descargadores y similares.-Salud.

No podemos apreciar si es repugnancia o dolor lo que nos causa ver a nuestros compañeros de la mayoría de los puertos desorganizados y convertidos en víctimas, no ya del capital, sino de su misma apatía e indiferencia. Causa vergüenza ver esos resurgimientos de lucha por mejorar de otras entidades, y nosotros, la llave de la industria y del comercio, nos hemos sentado en el último escalón de la cobarde espera, sin parar mientes ni en derechos, ni en hogares, ni en nuestro amor propio de hombres, pisoteado por cualquier advenedizo.

Hemos de hacer algo. Es necesario que nos ayudéis a solidar la iniciativa de organizar y constituir la Federación Nacional de Obreros Cargadores y Similares de los Puertos.

Al efecto os recomendamos os fijéis en la presente circular anteproyecto y contestéis vuestra apreciación sobre el asunto.

1.º Esta Federación tiende a procurar la organización de los obreros de los puertos, con objeto de llegar a formar la inteligencia solidaria con los puertos extranjeros.

2.º Para dicho deseo y verlo completado necesita la cooperación moral y material de todas las entidades asociadas, sin perjuicio de que los individuos que no estuvieren asociados, o si una Sociedad se halla disuelta, pueden en pequeñas fracciones ayudarnos hasta llegar a la organización de la entidad mencionada.

3.º Deben remitirnos asimismo el Reglamento porque se rigen en la actualidad, con objeto de conocer el espíritu que informa a la colectividad que pertenezca.

4.º Tan pronto esta Comisión reciba las adhesiones que se solicitan de todos los puertos, empezará a redactar el Reglamento de la Federación, y a su debido tiempo se pondrá de acuerdo con las entidades adheridas para dictaminar dónde y cómo los delegados se reunirán para discutir el Reglamento porque se ha de regir la misma.

5.º Se agradecerá a cualquier entidad o individuos que aporten a esta Comisión datos y advertencias conducentes al mejor logro del fin propuesto.

6.º Asimismo deseamos se nos conteste sin demora cada vez que sea necesario, con objeto de que siendo muchos los trabajos que hay que llevar a cabo, que no sufran detenciones perjudiciales.

7.º Deberán las entidades llenar el adjunto boletín, cortarlo y mandarlo, sellado y firmado.

8.º y último. Siendo ésta organización que se trata de constituir un lazo de unión y fuerza para mejorar nuestra condición, contener las demandas del Capital y limpiar a los obreros de los muelles de la apatía que los corroe, exigimos se nos ayude para no caer en el ridículo de abandonar una iniciativa digna de acogerse con cariño por todos.

Animo, pues, compañeros y demostremos que no caen en tierra estéril las semillas que lanzan nuestros hermanos de trabajo, actualmente, con dignidad y tesón.

Bilbao, octubre de 1912.

La Comisión.

BOLETIN

La Sociedad de obreros del puerto de
se adhiere moral y materialmente a la iniciativa de los obreros del puerto de Bilbao sobre la constitucion de la Federación Nacional de Puertos.

Esta Sociedad cuenta con obreros asociados. Se emplean en los trabajos del puerto aproximadamente El obrero gana un jornal de pesetas céntimos. La duración de la jornada es de horas.

..... a de de 191

El Presidente,

Sello

El Secretario,

«Ya que sois cobardes—les dije—, voy por vosotros yo. Entonces avancé, y como fieras espantadas retrocedieron. El ayudante hizo fuego y me pegó un balazo encima del ojo derecho. Balanceé un poco, pero no caí. Siguió otro tiro y a éste otro. Yo tenía deseos de acabar y desabroché la chaqueta para que tirara al corazón. En esto recibí otro tiro en el brazo izquierdo. Se le acabó la carga y volvió a cargar. Me intimó de nuevo a que me rindiera, y le volví a decir: Muerto nada más. Disparó de nuevo y me dió otro tiro sobre el ojo izquierdo, y otro en el costado derecho, y siguió disparando hasta once, pero sin hacer más blanco, aterrado, sin duda, al ver el gran charco de sangre que había en el suelo.

«Por tercera vez me intimó la rendición, insistiendo yo que sólo me entregaría muerto. Pero en seguida de esto falsearon mis piernas, el cuerpo me principió a temblar, perdí la luz de mis ojos, un frío terrible recorrió todo mi cuerpo y caí sobre el reguero de sangre.

(Continuará)

Los zapateros bilbaínos

¡Ya es hora!

Sí; hora es ya, compañeros, que acabemos de una vez con la tirana explotación que por tanto tiempo padecemos, y que apesar de todas las desatenciones e injusticias que con nosotros se cometen, no nos preocupamos de nada, siendo cada vez mayores los abusos que con nosotros se cometen, mirándonos con un desprecio e indiferencia capaz de rebelarse el obrero de más paciencia.

Sí, compañeros, hora es ya de que pongamos fin a esta clase de atropellos que con nosotros se cometen, despertando del letargo en que por tanto tiempo estamos sumergidos; sí, despertando y mirando bien a nuestro alrededor para ver bien en la situación que nos hallamos y la falta que tenemos de unirnos, porque mientras permanezcamos aislados no podremos acabar con los males que nos afligen.

No, compañeros, no hay que seguir así; hay que asociarnos todos en «La Racional» para instruirnos y hacernos hombres conscientes, para conocer bien a la fiera capitalista que medra y se desarrolla con nuestra sangre.

Asociémonos para poner fin a estos males que nos afligen. ¡A inscribimos todos en la Sociedad de Zapateros «La Racional» Zorrilla, 2.

P. A. S.

Carta abierta

Para mi amigo Julio Ferrer

Querido compañero: Salud.

Cuando tantas cosas hay que hacer no creo llegado todavía el momento del reposo.

El cortar yo la serie de artículos que prometí mandar a LIBERACION no obedece a ninguna causa.

Nada, pues, me indujo a ello. Lo hice, porque lo hice, y nada más.

¿Que es cosa que yo no debía de haberlo hecho? Es verdad. ¿Que al anunciarlo y dar salida a los primeros trabajos, contraía la obligación de continuarlos? Es también verdad.

Por eso, porque lo creo yo también así, desde el presente número reanudo mi tarea.

Confiado en tu atención queda siempre tuyo y de la idea

Liberto de la Hcracia

Para todos

En una sociedad donde los hombres no son todos igualmente libres, e iguales también entre sí, en deberes y en derechos, no es posible entre ellos la paz y la armonía.

No puede haber paz entre el que tiene el derecho de mandar y el que sólo tiene el deber de obedecer. No puede haber armonía entre el que trabaja y produce y no come, y el holgazán que le explota y le roba el producto de su trabajo.

Porque el que ama la libertad no puede ser amigo del que la sujeta y tiraniza, y el que vive en la indigencia no puede avenirse con el que se halla en la opulencia y vive rodeado de criados.

Ténganlo en cuenta los que buscan un ideal de concordia, los que piensan en una humanidad más feliz, más dichosa que la presente.

Las trabas, los obstáculos que se interponen y que hay que vencer para llegar a la realización de ese ideal en que se sueña, no son otros que los que dejamos apuntados; por eso declaramos desde luego: que es inútil todo empeño, vanos todos los esfuerzos, y estériles todas las energías, gastadas en esa obra de humanización, llevada a cabo en todos los países y a través de todas las edades, por los amantes del bien y de la felicidad entre los hombres, ya que toda su labor, lejos de responder a su objetivo, se ha realizado siempre en un sentido contrario.

Se engañan, pues, los que afirman que la humanidad no podría vivir; que los pueblos no podrían estar sin

LIBERACION

sujeción a un orden común de cosas y de leyes; que los hombres se matarían los unos a los otros si de momento desapareciese el Estado y con él la propiedad privada, bases sobre las que se levanta el edificio social reinante. Se engañan los que creen que los males que la humanidad padece no vienen de ninguna parte, sino que están en ella, que es su condición, y que se cansan inútilmente los que luchan por purificarla. Se engañan también los que creen que el sufrimiento humano no es más que un peidafío, un eslabón de los tantísimos que constituyen esa cadena infinita, que forma la constante ascensión del hombre hacia su perfeccionamiento, desde su estado primitivo hasta más allá de los límites de nuestras concepciones.

Destruyanse, pues, todos los estados, derribense todas las fronteras, arránquese la propiedad del estado en que se encuentra y póngasela en común a todos los hombres; de todos los pueblos de la tierra fórmese una sola y gran familia y el reinado de la paz y de la armonía será un hecho entre los hombres.

Liberto de la Acracia

Monóvar 4 Octubre 1912.

Para Antonio Martínez

Como ya hemos dicho en dos números que nos ocuparíamos de este asunto hoy lo hacemos aunque a la ligera.

En el número 7 de este periódico publicamos un artículo con el título «El último peidafío» de nuestro querido colega «El Libertario» en el que se exponía de manera irrefutable la situación de una clase que agoniza y en el que se citaba el último recurso a que ha recurrido esa clase agonizante.

Pero he aquí que el presidente de los que componen ese último recurso no está conforme y pretende, como es natural, presentar a la cuadrilla que representa, en esta localidad, no como los precursores de aquellos que asesinaron, violaron, saquearon a diestro y siniestro, sino como unos niños que anhelan que sean respetados los derechos que tiene todo ser a la vida, pero esto no puede pasar de ser una pretensión, pues los hechos de esos que componen ese último recurso demuestran todo lo contrario.

También dice: que nosotros pedimos al gobierno la anulación de esos que componen ese último recurso; eso no es verdad, nosotros decíamos «que en las alturas no había valor para reprimir las demasías de la bestia

en plena libertad callejeras. ¡C!a o, ¿como van a hacerlo, si son de la misma madera?

Para terminar: los anarquistas no somos ningunos granujas ni somos dinamiteros, lo primero porque queremos que todos tengan lo necesario para la vida y lo segundo porque nuestro ideal no quiere sembrar el dolor entre la clase humana sino que va a su anulación por medio de la instrucción. Si hay alguien que ha procedido como decís habrá sido porque le quedarían resabios, en su cerebro, de los procedimientos por vosotros empleados en todos los tiempos, y al ver que de los razonamientos se ha hecho caso omiso.

Y terminamos con lo del anterior trabajo:

La burguesía, heredera de la Revolución, está degradada y espirante.

Un soberano salvazo de la taifa desaparrada, bastará para aniquilarla.

El requeté es la última mueca de una clase moribunda. Escupámos.

LA LIBERTAD

De la unión de los trabajadores, es de donde tiene que brotar la hermosa flor de la libertad, acabando la explotación de hombre contra hombre. La bestia egoísta verá ante él una fuerza incontrarrestable, y entonces bajará los ojos a la mirada del que antes le era tan menospreciado. El día que los obreros pongan en práctica sus fuerzas, serán dueños del mundo entero.

La libertad está reñida con los déspotas y los bandoleros, necesita hombres que sepan sentir el bien y practicarlo. El que mata o destruye es un esclavo de la vanidad, no puede habitar donde ella reside. La libertad es hermosa porque es la redención de la esclavitud. Los hombres que van contra ella, se arrojan lejos de la sociedad. El planeta Tierra tiene algunos trozos embrutecidos y nuestra España está en esas filas, como tigre sediento de sangre.

¡Cuándo la registrarán hombres de justicia!

Uníos todos en fuerte lazo, todos a una voz, para que la burguesía no se enseñoree con vuestro sudor. De vuestro brazo productor depende el día emancipador de todo lo que os apene. Ya es hora que seáis dueños de vosotros mismos. Luchad y venceréis.

M. R.

La Racional

Sociedad de Zapateros

Se convoca a socios y no socios a la Junta General que tendrá lugar el próximo domingo 3 de Noviembre, a las dos y media de la tarde, en su local social, calle Cánovas del Castillo, núm. 17, segundo.

El Comité

Asuntos varios

Mitín Societario en Elda

El día 17 celebróse en esta localidad un mitín de carácter societario en el que tomaron parte José García, de Monóvar, José Martínez, de Elche, y nuestro compañero de redacción F. Aguado, Juan Gomis, de Alicante, Adelfa Blasco, de esta localidad, todos atacaron enérgicamente la vieja táctica del sindicalismo a base múltiple preconizado por la U. G. T. y expusieron a grandes rasgos la superioridad sobre este del sindicalismo revolucionario que tiene sus orígenes en la Internacional.

El día 27 celebróse otro del mismo carácter en el que tomaron parte Adelfa Blasco, Enrique Catalá de Alcoy y Acracio Progreso de Valencia.

Muy bien por esta localidad que ha principiado a ponerse donde las circunstancias exigen.

Petrel

En esta localidad también celebróse otro mitín, al cual asistieron representaciones de la mayor parte de sociedades de esta provincia, para ver de prestar solidaridad a los obreros tejedores que se hallan en huelga.

A punto de ir a principiar el mitín, el monterilla de esta localidad, con pretextos sutiles, intentó prohibir el mitín, cosa que no logró, pues lo único que consiguió fué el que no se celebrara en aquel local y el de que no hablaran todos los oradores, pues desde el balcón del Centro Obrero el compañero Catalá dirigió la palabra a la enorme concurrencia que asistió al acto.

Al intentar detener al compañero Catalá y algunos delegados más, el público proporcionó a los esbirros de dicho monterilla una buena silba, y a dicho alcalde le tocó huir en demanda de auxilio.

A las siete de la mañana fueron encarcelados Catalá y varios compañeros más.

«Salud y Fuerza»

Remitirá un ejemplar de los fo-

lletos «Generación Consciente» y «La mujer pública» a Vicente Gil, de Elda, a la Sociedad de Zapateros «La Racional». ¿Bulfri?

En el número ocho de este periódico, te decíamos que mandarás diez ejemplares de la «Huelga de Vientres». ¿Nos los has mandado? El pago de lo anterior y esto por nuestro conducto.

Rifa

Periódicos «El Libertario» «Tierra y Libertad», «La Voz del Cantero», «El Porvenir del Obrero», «Cultura Libertaria», «El trabajo de Sabadell».

Mandamos papeletas. ¿Las habéis recibido?

Particulares. — Enrique Catalá, de Alcoy; J. Durán, Dos Hermanas; M. Bajatierra, Madrid; S. Círrera, Vilazaldalt; M. Belloso, Logroño; M. López, Bilbao.

Mandamos papeletas. Las habéis recibido?

Recomendamos

la lectura de los libros

La democracia y los hacendistas por Francis Delaisi, prólogo de J. Prat

Crónicas Demoleedoras

La Burguesía y el proletariado por José Prat

EL PUEBLO

por Anselmo Lorenzo

De venta en la Librería de José Agulló, Canalejas, número 5.--Elche.

Precio del tomo: Una peseta.

Periódicos Anarquistas

El Libertario de Gijón, Tierra y Libertad de Barcelona, Cultura Libertaria de Ferrol, El Porvenir del Obrero de Mahon, ¡Tierra! de la Habana, ¡A Prepararse! de Buenos Aires, La Protesta de idem, Brisas Libertarias de Marsella, Regeneración de Mexico.

Periódicos Sindicalistas

El Rayo de Palma, La Voz del Obrero de la Coruña, La Voz del Pueblo de Tarrasa, Trabajo de Sabadell, La Cuña de Reus, El Sindicalista de Villanueva y Geltrú, La Voz del Cantero de Madrid, Unión Ferroviaria de Barcelona.

Revistas

Humanidad de Valencia, Gaceta Médica del Sur de Granada.

Tipografía de José Agulló Sánchez